

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Sábado 22 de Agosto de 1908

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Año XXVI

Capital: un mes . . . 1 peseta  
Fuera: trimestre . . . 4  
Número suelto: 5 céntimos

TELÉFONO NÚMERO 6

En la Redacción y Administración:  
Imprenta y Lit. de Alonso é Hijos

Núm. 7.623

Mayor principal, num. 71



## PRIMER ANIVERSARIO

de la Señora

D.<sup>a</sup> ESTANISLADA MARTÍNEZ DE AZCOITIA

de Rodríguez Tabares

FALLECIO EN MADRID EL DIA 24 DE AGOSTO DE 1907

D. E. P.

Su viudo don Eduardo, su hermano,  
hermanos políticos, sobrinos, sobri-  
nos políticos y demás parientes,

Ruegan á sus ami-  
gos se sirvan enco-  
mendarla á Dios.

Los señores sacerdotes que apliquen el Santo Sacrificio de la Misa, pasado mañana 24, por el alma de dicha señora en la parroquia de San Lázaro de esta ciudad, recibirán las gracias y la limosna de diez reales.

D.<sup>ra</sup>. Alvarado y Alvarez  
**OCULISTAS**  
Consulta diaria en Palencia  
de once á una  
BARRIONUEVO, 29, 2.º

**BANCO DE ESPAÑA**  
Sucursal de Palencia

Se pone en conocimiento del público que para facilitar el canje de la moneda ilegítima de cinco pesetas se habilitarán también estas oficinas el día de mañana en las horas de costumbre para los ingresos de cuentas corrientes y depósitos que se relacionen con dicho canje.  
Palencia 22 de Agosto de 1908.—El Secretario, Enrique Bala.

## MÚSICA

**ALONSO HIJOS**  
Representantes de la Sociedad de Autores en esta Capital y de la Casa Dotesio, se encargan de proporcionar cuantas obras de música se les pidan, ya para canto, cañto y piano, piano solo, banda, orquesta, solfeo, etc., á los precios marcados en los respectivos Catálogos.

Imprenta y Litografía  
Mayor pral., 71

La Moda Elegante,

La Última Moda,

ALONSO É HIJOS

## CARTA DE MADRID

21 de Agosto de 1908

Sr Director:

Todo lo llena hoy el concurso convocado para la construcción de nuestra escuadra. Tiene tal relieve, tal importancia el acto de hoy, aun prescindiendo de la significación ó de la influencia que tenga mañana en la realidad de nuestro poderío naval, que no es posible sustraerse á la gran resonancia ni al indiscutible interés nacional que ya en sí tiene el concurso celebrado.

A las dos y minutos, terminado el acto, abandonamos el viejo caserón que ocupa el ministerio de Marina.

La apertura y lectura de pliegos ha invertido cerca de cinco horas durante las cuales se ha mantenido viva y creciente la expectación entre los concurrentes.

Ha sido un acto serio é interesante; para nosotros, españoles ardorosos, españoles por cima de todo ha resultado más interesante, no por el pugilato entre los concursantes ó licitadores—con ser esto mucho—sino por el acto de presencia realizado por entidades españolas concertadas para fines tan altos, de tanta importancia como son los de proclamar, por lo menos, los progresos que en nuestra propia casa hemos hecho.

Ahora esperamos a algún tiempo á que se haga pública la adjudicación del concurso. No es cosa esta que pueda realizarse de momento.

Durante todo este tiempo pondremos de nuevo los cascos á la ginebra, inventaremos todo género de fobulas para ir pasando el rato y de vez en cuando

armaremos tolvaneras como la de ayer, porque, eso sí, antes de ensayar ya solemos cabalgar los españoles que tenemos más ó menos afición á estas cosas de la política. Y los que, en la política hacen oficios de vicario de Zarazú ó de herrero de Arganda en cuanto que fuelan y martillean y venden aún mismo tiempo, reproducirán el viejo tema de la crisis.

Porque habíamos quedado en que, celebrado el concurso se plantearía una crisis de cierta importancia, pero ¡ay! esto de la crisis no es más que una tragedia para hacer reír.

Está confirmado oficialmente que el vicealmirante de la Armada Viniégra, que presidió hoy el concurso para la adjudicación de los buques de la nueva escuadra, presentó ayer su dimisión del cargo de jefe de la jurisdicción de Marina, que desempeña en dicho ministerio, por causas ajenas á cuanto se relacionaba con el concurso celebrado hoy.

Los fundamentos que dicho general tuvo para presentar su dimisión están relacionados con el nombramiento de un juez de Marina que el ministro hizo el día anterior, y estima el general Viniégra que aquella facultad se o competía á él, por ser derivada de sus facultades.

Esta resolución del Sr. Viniégra puso en gran aprieto al ministro, pues se creó, sin pensarlo, la dificultad de no encontrar general de la Armada, que reuniese las condiciones determinadas en la ley de creación de la escuadra, que presidiera la Junta del concurso, pues había que recurrir al vicealmirante Cervera, único en que concurrían, y éste se negó á aceptar el cargo, fundándose en sus antiguos antagonismos con el ministro.

Como consecuencia, fué necesario acudir de nuevo al general Viniégra, reduciéndole á que dejase transcurrir el día de hoy para que, una vez terminada la mencionada junta, presentara su dimisión, como lo hizo hoy con carácter irrevocable.

En el ministerio de Marina se comentó esta mañana mucho la desairada situación en que por unas y otras causas, se halla el general Ferrándiz con sus compañeros de generalato de la Armada.

Créese que al Sr. Viniégra le sustituirá el Sr. Auñón.

Mencha:

## La cuestión del día

A medida que se aproxima el día 24, aumenta la alarma y se multiplican al infinito las conjeturas más ó menos aventuradas de los sucesos que nos aguardan como consecuencia del canje de los duros. El ministro, muy satisfecho al parecer, confía en las seguridades que dice haber recibido de las Cámaras de Comercio, de que admitirán sin dificultad, en tanto que éstas desmienten semejante aserto y aseguran no haber tomado aún decisión alguna. Todo son dudas y confusiones. El afán inmoderado del público de deshacerse de la moneda en entredicho, crea verdaderas dificultades al comercio, por la escasez de moneda fraccionaria para el cambio, imposibilitando las transacciones en tanto que éste sigue efectuándose en las sucursales del Banco sin grandes dificultades, es cierto, pero sin solucionar el problema, toda vez que los duros que entrega inspiran las mismas desconfianzas que los que recibe y

sin que, por otra parte, las autoridades hayan encontrado, como muchos suponían, la menor huella de esas fábricas que han inundado el mercado de moneda clandestina y que a pesar de la envidiable tranquilidad del señor ministro, es de suponer seguirán sus operaciones, con la confianza que inspira la impunidad de tan lucrativo negocio.

De todo lo cual se deduce que los comerciantes de Sevilla que anunciaron en gruesos caracteres «Se admiten duros sevillanos por 21 reales» han sido los primeros en vislumbrar con toda claridad que las cosas están llamadas á seguir en el mismo ser y estado que se encuentran. Desde el momento que se ha reconocido oficialmente que no es posible distinguir á simple vista, ni aun por personas peritas, la moneda legal de la ilegítima, no alcanzamos qué poderosas razones tendrá el Gobierno para suponer que el día 25 habrán desaparecido de la circulación los duros mal llamados sevillanos, ya que se desconoce su origen, y quedarán cerradas por arte mágico esas fábricas que vienen funcionando de veinte años há á ciencia y paciencia de nuestros gobernantes y de sus hábiles agentes.

La única eficacia, pues, de la impremeditada medida ministerial ha sido la innecesaria alarma que como reguero de pólvora ha cundido por toda la península, agravando el ya serio problema monetario, tan desatendido por la situación conservadora, y el golpe mortal que nuestra decadente influencia en el imperio marroquí ha recibido con la importuna medida de la recogida de los duros en los momentos precisos en que los franceses tratan de desterrar nuestra moneda de aquél mercado, reemplazándola por la suya.

Este es á nuestro entender el más grave quebranto que la imprudente disposición ministerial ha producido y que merece haber sido tratado por la Prensa con más detenimiento, ya que los perjuicios que en el interior de la península pueden originarse, no tienen la menor importancia comparados con el irremediable quebranto que para nuestra combatida influencia supone la desaparición de nuestro signo de crédito del mercado marroquí.

Verdaderamente el paso de los conservadores por el poder va á dejar huellas indelebles por largos años, y los admiradores de D. Antonio Maura pueden ir preparando la suscripción popular con objeto de erigir un monumento, en las costas africanas, al hombre eminentemente que acabó con nuestra influencia en el imperio de Marruecos.

## Extranjero

**SAN PETERSBURGO.**—Según publica la «Rousskia Viedomosti» un explorador japonés ha descubierto en el Pacífico Norte una isla desconocida á la que se ha dado el nombre de «Isla de Mishigawa». Dicha isla está situada á unas 240 millas de Formosa y rodeada de arrecifes cubiertos de enormes bloques de fosfato de calcio que podrá explotarse como abono artificial. La parte del mar comprendida entre los arrecifes y la costa contiene numerosas é inagotables variedades de conchas y abundantes ostras perleras.

**LA HAYA.**—El Consejo de ministros ha quedado reunido casi sin interrupción, desde las tres de la tarde hasta las doce de la noche, para discutir acerca de la actitud que habrá de observar el Gobierno en el conflicto con el de Venezuela y respecto á la contestación á dar á las credenciales del Gobierno venezolano.

Mr. Van Swinderen fué después al castillo de Loo para conferenciar con la Reina Guillermina.

**MOSCOU.**—La policía secreta ha descubierto una asociación de malhechores que ponían en circulación sellos de correo obliterados hábilmente renovados.

Treinta individuos, entre ellos un oficial de Correos, han sido detenidos.

**MEINNINGEN.** (Alemania).—El Consejo municipal de esta población ha acordado proveer á los agentes de policía de botas con tacones de goma á fin de que puedan circular por las calles sin que su presencia la noten los malhechores.

## LA VENTA EN AMBULANCIA

Es indudable que merece toda clase de consideraciones el que trabaja. Y los modestos comerciantes que van vendiendo por las calles diversos artículos, también merecen que se les favorezca, en su deseo de ganarse honradamente el pan de cada día. Pero se ha de tener también en cuenta que los comerciantes establecidos tienen que cumplir obligaciones muy costosas, tienen que pagar contribución, local, luz, dependencia, y se ven precisados á contar con un gran surtido, que equivale para ellos á tener estancada una suma considerable. En cambio, el vendedor ambulante nada tiene que pagar, y puede vender sus mercancías bastante más baratas que el comerciante establecido. El público favorece á quien menos precio le pide por las cosas, y los vendedores ambulantes tienen mayores facilidades que los industriales establecidos para ir ofreciendo los géneros por las calles y por los domicilios. Quedó poco menos que demostrado, no hace mucho, que unas vendedoras que tienen sus puestos en los sitios públicos, en vez de limitarse á vender artículos procedentes de quiebras ó saldos, pedían el género directamente á las fábricas, ó por medio de los viajantes, con lo cual, comerciaban como cualquier establecimiento mercantil, y podían obtener ventajas considerables, por la circunstancia de no tener apenas gastos.

El comercio ambulante es, sí, muy respetable, pero mientras no perjudique el otro comercio, al que trabaja y lucha, al que sostiene las cargas del Estado, al que paga rentas y paga empleados y paga otra multitud de cosas, porque sobre un comerciante con casa abierta son muchas, son muchísimas las obligaciones que pesan.

En Zaragoza, la Cámara de Comercio ha emprendido una campaña contra la forma abusiva en que se practica la industria de venta en ambulancia, sosteniendo la citada entidad que este abuso causa á los gremios considerables perjuicios. Así, por lo visto, hay individuos que realizan operaciones mercantiles, dedicándose á la venta en ambulancia sin pagar contribución al Tesoro, sin satisfacer patente y empleando procedimientos poco correctos y merecedores de censura.

En una comunicación que dirigió la citada Cámara al señor ministro de Hacienda reclamaba la adopción de rápidas y radicales medidas, encaminadas á remediar tan anormal situación y á restablecer el imperio de la legalidad. Han transcurrido cuatro meses y no solamente no se han corregido las deficiencias señaladas, sino que éstas han aumentado, agravándose los perjuicios y creándose una situación tan especial y difícil para los gremios matriculados que ha hecho pensar á éstos en la im-



prescindible necesidad de adoptar temperamentos de energía si no se pone muy pronto remedio á tanto abuso como se viene cometiendo, de una manera pública y notoria. La Cámara se ve precisada á salir á la defensa de modestos industriales que están sufriendo las consecuencias de una competencia que consideran ilícita.

La industria de la venta en ambulancia se debe regular, y evitar que con ello se cause perjuicios al comercio establecido. Ciertamente que hay comercios á los cuales ningún daño puede causar esa venta; pero hay otros, en cambio, que sí pueden sufrir, y mucho, con esa competencia que se les hace.

Pero hoy, en todas las profesiones se permite esa clase de competencias que se puede considerar ilícitas. ¿No nos hallamos con que la profesión de dentista, que exige estudios y prácticas, tiene todavía en su contra la intrusión del antiguo sacamuelas, convertido hoy en «profesor sin título»? Pues si esto pasa con las profesiones, si hasta hay curanderos que señalan tratamientos, que tienen consulta, que escriben recetas, ¿qué no ocurrirá con el comercio? Llegará día en que las vendedoras mismas de las tiendas haya vendedores ambulantes, para salir al paso al comprador y ofrecerle el objeto que vaya á comprar, con una considerable bonificación en el precio. Esto será tolerable, por consideración á quienes así se ganan la vida; pero no podemos negar que causará muchos perjuicios á los comerciantes establecidos.

### La vida en el campo

**La industria zootécnica.—El mejor tipo.—Los conejos gigantes.—Cruzamientos beneficiosos.**

La zootecnia, que es el arte de criar los animales campestres, para que sean útiles, ya al enajenarlos ó ya para conservarlos para dar lugar á productos de industrias agrícolas, como la vaca, por ejemplo, base de la fabricación de quesos, manteca, etc.: existen algunos otros animales, que por su poco tamaño y especiales condiciones, son muy á propósito para ser criados y tenidos en lugares relativamente reducidos y hasta en pequeños jardines, donde no ya el industrial agrario, sino el aficionado á este género de distracciones, encuentra agradable esparcimiento y saludable entretenimiento.

Entre ellos, figura el conejo, acerca del cual opinan equivocadamente algunos, que debe dársele unas proporciones verdaderamente gigantescas, teniendo en cuenta su tamaño ordinario.

Somos enemigos de toda exageración, y, por consiguiente, creemos que si los grandes conejos, que para llegar al máximo de su peso y dimensiones necesita tener 18 meses, hacen muy buen papel en una exposición ó exhibición cualquiera, como objetos destinados á la alimentación ó á no salirse de sus proporciones normales, á nada conducen.

El conejo corriente, que es para los traficantes en ellos, el más vendible y de fácil salida en el mercado, es el de cinco meses y unos cuatro kilogramos de peso, y alrededor de este tipo es á lo que debe atender quien se dedique á la cría de estos animalillos.

Como en ellos la principal aplicación á que se los destina es á la de servir de alimento, siendo otras, como la del aprovechamiento de la piel, muy secundarias, han llegado algunos á pensar que aquellos ejemplares que presentan mayor volumen, esto es, mayores carnes, eran los mejores.

De éstos, los conejos padre inglés y el francés, figuran en primera línea.

El primero es sumamente delicado, no cubre á las hembras más que cuatro veces al año, y, si se quiere que no abduca y se separe, sólo deberán dejarse á la madre cuatro gazapillos, dando los otros á una madre adoptiva que los acepta ó los mata.

El conejo padre francés es preferible y procede del cruzamiento que Mr. Cordouin, amigo de Mr. Gorard, antiguo director del Jardín de plantas de Lyon, hizo con conejos gigantes de Flandes y Normandía.

De este cruzamiento nacieron dos variedades en las que los caracteres y

el peso no están tan exagerados como en el conejo-padre inglés, siendo mucho más rústicas que éste y menos domésticas. Su talla es algo grande, pero sus orejas más pequeñas y menos tiesas; la papada también más reducida y menos saltones los ojos.

El conejo-padre francés, que en sus dos tipos presenta hermosas manchas grises del matriz de la liebre, azuladas, en mariposeadas formas, ó negras, en las que el azul resalta hermosamente sobre el fondo blanco, es bastante más proliífico que el inglés, pues mientras en aquél las crías que nacen son de seis á ocho, en éste son de ocho á diez los gazapillos.

El coloso de la especie es para algunos el conejo gigante de Flandes, no obstante no diferenciarse su talla de sus congéneres. Bélgica, orgullosa de este animalillo, reclama para sí su paternidad y realmente no merece sus reivindicaciones, porque su carne filamentososa y de cierto sabor desagradable y, en cuanto á las hembras, éstas, siempre muy cansadas y fatigosas, reproducen muy torpemente.

Este conejo de blanco lomo plano y horizontal, largo, de frente grande, cabeza y orejas abiertas en forma de V, de escasa papada en el macho y de mucha en la hembra, que la tiene voluminosa, y de patas fuertes, rectas y rígidas, adquiere este desarrollo por una sobrealimentación resultando que no es práctica su cría.

Respecto al normando ó gigante Picard, es una especie diminutiva del precedente, estando mejor formado que él y con proporciones más energicas. Valiéndose de una frase podríamos decir que el de Flandes revela el gigantismo; el normando la fuerza.

Surgió ahora en vista de estos datos resolver la cuestión de qué clase de conejos-padre deberá escogerse.

Desde luego, el aficionado que los cría por alimento propio ó regalarlos, necesita de una variedad que á los cinco meses pueda darse ó venderse con alguna utilidad.

Para esto, lo mejor es seguir el ejemplo de los que se dedican á tener una productiva conejera: adquirir en el mercado conejos padres, pero de los comunes ó normandos, apropiados y de buen tipo, y no fiarse de los exageradamente grandes.

Esos, salvo excepciones muy contadas ó ensayos de algún amateur, solo revelan la codicia y la grosería del que cobra por facilitar la reproducción de variedades, cuyo sólo mérito consiste en las desproporciones de un exagerado tamaño.

Juan del Campo

### Más falsificaciones

Se ha comprobado la exactitud de la denuncia, que el lunes último le fué hecha al gobernador de Zaragoza, relativa á que en Tauste se fabricaban duros y monedas de dos pesetas falsos, siendo el autor de la falsificación Bienvenido Lostalé, que había sido detenido en Madrid en el acto de canjear una cantidad respetable de duros sevillanos.

El gobernador envió instrucciones especiales al jefe de la policía, el cual comprobó, con referencias de la voz pública, que Lostalé era monedero falso y que su tienda le facilitaba la expedición.

La policía le ocupó una pequeña cantidad de duros y pesetones falsos.

Detenido un hijo de Lostalé confesó que en Madrid había canjeado 2.000 pesetas.

Se descubrió que, en efecto, fabricaba moneda falsa, y comunicado el hecho al gobernador, éste lo participó al juez de Egea de los Caballeros, quien se trasladó á Tauste, interrogando á Lostalé.

Este ha confesado que fabricaba duros y pesetones con barras de plata de 28 centímetros de largas por 12 de anchas, traídas de Barcelona.

La fabricación se hacía en un molino propiedad de Bienvenido Lostalé y de Aniceto Lasala.

A principio acuñaron duros por valor de 3 ó 4.000 pesetas, que canjearon en la estación de Hendaya con pequeña depreciación.

En la primera decena de Agosto canjearon en Madrid 400 duros, parte en la Casa de la Moneda, parte en una casa de cambio de la Puerta del Sol.

Hace pocos meses Lostalé fabricó duros en cantidad que se ignora, y que repartió en Tauste y Zaragoza al hacer unas compras.

En el Molino se encontró un troquel, duros y pesetones.

La moneda está admirablemente acuñada.

El descubrimiento de la falsificación ha producido sensación en toda la región, donde son conocidísimos los detenidos.

A las seis de la mañana saldrá para Tauste el fiscal de esta Audiencia.

Lostalé ha declarado que explotaba el negocio hace tres meses, obteniendo en la fabricación de moneda una ganancia, según la cotización de la plata; pero que la calcula en un 70 por 100.

Los duros que se le han ocupado tienen el busto de Alfonso y corresponden á los años 81, 94, 97, 98 y 99.

Las monedas de 2 pesetas llevan los años 89 y 99.

Los troqueles estaban enterrados en un corral.

Se ha comprobado la complicidad de Aniceto Lasala, que también ha sido detenido.

Se cree que no hay más cómplices.

### EL CONCURSO DE LA ESCUADRA

Las valoraciones asignadas en el pliego de condiciones para el concurso de la escuadra son para el primer grupo de construcciones correspondientes á El Ferrol, las siguientes:

Tres acorazados, 129.150.000; grada, 410.000; muelle, 300.000; taller de herreros, 400.000; muelle de grúas, 500.000; taller á flote, 210.000; central eléctrica, 200.000; obras auxiliares, 610.000; dique, 7.000.000 dragado, pesetas 1.500.000.

En las proposiciones presentadas se ofrecen los siguientes tipos:

La Casa Ansaldo, los mismos del pliego oficial que antes reseñamos.

El grupo francés, también los mismos del pliego oficial.

Los industriales asturianos: tres acorazados, 133.742.000, si bien para ponerse dentro de las condiciones del concurso rebajan de esta cantidad 4.529.000 grada y muelle, taller de herreros, muelle de grúas, taller á flote y en los demás conceptos de obras, los mismos tipos oficiales.

Y la Casa Vickers: tres acorazados, 127.512.000; grada, 418.000; muelle, 275.375; taller de herreros, 350.000; muelle de grúas, 770.000; taller á flote, 110.000; central eléctrica, 270.000; obras auxiliares, 7.100.500; dique, 6.766.000; dragado, 3.075.000.

Para el segundo grupo de construcciones los tipos oficiales son los siguientes:

Tres destroyers, 6.300.000 pesetas; 24 torpederos, 28.080.000, cuatro cañoneros, pesetas 6.000.000.

Y los licitadores ofrecen los siguientes precios:

La Casa de Ansaldo, los mismos del pliego oficial.

El grupo francés: tres destroyers, 6.900.000 pesetas, y los mismos precios para torpederos y cañoneros.

Los asturianos: tres destroyers, 6.840.000 pesetas; 24 torpederos, 30.220.000; cuatro cañoneros, 6 millones. Del total de estos tres conceptos rebaja, para ponerse dentro de las condiciones del concurso, 2.680.000 pesetas.

Y la Casa Vickers: tres destroyers, 6.299.250 pesetas, y en los torpederos cañoneros los mismos precios oficiales.

### ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MAESTRAS DE PALENCIA

Matrícula de enseñanza oficial  
Curso de 1908 á 1909

En cumplimiento de lo que determinan las disposiciones vigentes, la matrícula para el expresado curso estará abierta en la Secretaría de esta Escuela del 1.º al 29 de Septiembre, desde las diez á las doce; y el día 30 de nueve á trece, de quince á dieciocho y de las veintiuna á las veinticuatro.

Las alumnas que deseen ingresar en esta Escuela, solicitarán el examen de la Sra. Directora durante el presente mes de Agosto, y acompañarán á la instancia los documentos siguientes: 1.º Cédula personal 2.º Certificación de nacimiento. 3.º Certificación de estar revacuadas y de no padecer enfermedad contagiosa.

Para ser admitidas á examen es necesario que las interesadas tengan catórice años cumplidos, y abonarán por derechos de examen de ingreso 250 pesetas.

Las alumnas que se matriculen en el grado Superior, deberán tener aprobada la revalida del grado Elemental, presentando, al efecto, las que procedan de otra Escuela, la certificación oficial correspondiente.

Por derechos de matrícula de un curso completo abonarán 1250 pesetas en papel de pagos al Estado, importe del primer plazo de la misma. Las que se matriculen en asignaturas sueltas, abonarán por cada una 2 pesetas también en papel de pagos al Estado.

Quedan exceptuadas del pago de derechos las alumnas que en el curso anterior hayan obtenido la calificación de sobresalientes, sin nota alguna desfavorable y se hallen comprendidas entre las calificadas para matrícula de honor.

Las alumnas que no se hubieran matriculado durante el mes de Septiembre podrán verificarlo, con matrícula extraordinaria, durante todo el mes de Octubre, abonando dobles derechos.

Palencia 15 de Agosto de 1908.—La Secretaria, Lidia Santacruz.

### La Fornarina y el yanqui

En nuestro querido colega *La Tierra*, de Cartagena, leemos lo siguiente:

«Con la garantía de un periódico húngaro que relata, Consuelito refirió esta aventura pavorosa y yanqui:

«Un norteamericano opulento hizo la corte en París á la gentil española, formando en la legión de *cosmopolitas* de Apolo.

«Intentó varias aventuras combinaciones para establar negociaciones con *España*; pero todas resultaron infructuosas.

«La suspirada Fornarina terminó su contrato en París y marchó á Budapest, sin preocuparse de su ultramarino adorador. En el largo trayecto no se registró ningún incidente extraño; pero ya en la última parte del viaje, y en una de las estaciones próximas al punto de destino, entró, al obscurecer, una señora elegantísima en el *sleeping* que la *divette* ocupaba.

«Saludó con desenvoltura, pero sin hablar, y tomó asiento con una imperceptible inclinación de cabeza que llevaba cubierta con un gran sombrero cuyo espeso velo no permitía distinguir sus facciones.

«Fatigada la Fornarina del largo viaje, se acostó temprano, sin sospechar el pseudodrama que germinaba en aquel momento en el pensamiento de su muda compañera de viaje, cuyo sostenido silencio no le había extrañado grandemente á causa de la diferencia de idiomas.

«Pero apenas comenzaba á dormirse, arrullada por las gratas adivinaciones de sus próximos triunfos en el país de los *magyares*, cuando se sintió bruscamente devuelta á la materialidad de la vida bajo un trémebundo chaparrón de besos y otros desmanes, que la hicieron recurrir precipitadamente al timbre de alarma, produciéndose, á la apremiante llamada, una invasión del *sleeping* por empleados, vigilantes y demás personal del tren.

«En la señora muda ya habrán adivinado al prepotente yanqui, que no anduvo torpe en el medio de aproximarse á la *etoile*, pero que no terminó la aventura con la conveniente habilidad.»

### La niebla

es un ingenioso cuento de la condesa de Pardo Bazán, ilustrado por Méndez Bringa, que publica en su número de esta semana *Blanco y Negro*.

La portada, á todo color, por A. Arleta, se titula «Una procesión en la aldea.»

En el número figuran: «Carta al sol», por P. Muñoz Seca y Sancha. «Voto

por el balompié», por Felipe Pérez y Medina Vera. «El tren botijos», por Carlos Miranda y Espí. «Gijón», con fotografías. «Impresiones veraniegas», por J. de Roure. «En los Alpes», por J. J. Cadenas, con fotografías. «Comentarios maternales», por Huerta. «Página femenina», Mesa revuelta. «Sección recreativa»; y «El hijo de Gedeón», en color.

Contiene la crónica gráfica notas de las regatas de Bilbao, el concurso chico, etc., etc.

## NOTICIAS

Para efectuar las prácticas reglamentarias, se ha dispuesto que los alumnos de la escuela superior de Guerra D. Manuel Mesa Prats, capitán de infantería y primer teniente de igual arma D. Ernesto Luque Maraver, efectúen en el regimiento de Talavera 15 de caballería de guarnición en esta capital.

Leemos en *El Correo de Galicia* de Santiago:

«En el automóvil de las ocho de la mañana salió hoy para Palencia nuestro muy respetable y querido amigo el Obispo de aquella diócesis Ilmo. señor D. Valentín García Barros.

«Muchas y caracterizadas personas estuvieron á despedir al ilustre y bondadosísimo Prelado, á quien tanto se estima en esta ciudad.

«Deseámosle un viaje feliz.»

El Ilmo. Prelado llegó anoche á esta ciudad en el tren correo de las 0'12.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha concedido á D. Inocencio Rojo González, primer teniente del arma de Infantería el haber mensual de 208 pesetas 33 céntimos, en concepto de retiro, que percibirá por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

En la mañana de hoy ha llegado á esta capital el personal de la compañía de zarzuela que ha de actuar en este teatro durante las próximas fiestas de San Antolín.

El Gobernador civil de esta provincia, ha recibido del ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Siguan adoptando acuerdos las Comarcas de Comercio y principales elementos mercantiles para facilitar la circulación monetaria á partir del día 24 del actual inspirados todos en un alto espíritu de patriotismo que el gobierno agradece mucho.»

¡Herniados! Quien os prometa curaros con vendajes de goma ú otros aparatos decirle os engaña ó ignora que es hernia. El cómodo y económico braguero Prim, sujeta las mas rebeldes. Aléxusua (Navarra).

La Guardia civil de Buenavista ha detenido en Dehesa de Romanos á los vecinos que dijeron llamarse Vicente Vallejo y Anselmo Pelaez Pedrosa, de Villavega de Rivas por desacato y amenazas con armas blancas á la autoridad local de Oteros, D. Santiago Vega García, en el momento de amonestarles por hallarse golpeando las puertas de la casa del citado Alcalde en una de las pasadas noches, y después de esto causaron desperfectos en un corral del monte.

Los detenidos con el atestado correspondiente, han sido puestos á disposición del Juzgado.

El Ayuntamiento de Villanueva de la Serena anuncia para los diez días siguientes la publicación del anuncio en el Boletín la subasta de las especies sujetas al pago del impuesto de consumos durante el año próximo, bajo el tipo de 4.400 pesetas 16 céntimos.

Y el de Valdecañas para el día 5 de Septiembre próximo, bajo el tipo de 3.540 pesetas.

### El canje

A medida que se va acercando el día en que terminará el plazo para el canje de la moneda ilegítima, es mayor la concurrencia de público en las oficinas de la Sucursal del Banco de España, en donde los empleados no



descansan un solo momento para efectuar aquella operación, siendo tal el número de personas de los pueblos que acuden, que llevamos tres días en que la población presenta un aspecto anormalísimo en las calles.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la banda de música en el paseo del Salón a las siete de la tarde: «La alegre trompetería», pasodoble, Calleja y Lleó.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy: Defunción.—Luis Alvarez Blanco, soltero, de 29 años, Mauicomio.

La piel y la sangre viciada

El médico especialista dermatólogo que tiene su Clínica establecida en Madrid, calle de Galdó, núm. 3, recibirá en Palencia, Hotel Continental, los días 25 y 26 de Agosto, a cuantas personas necesiten someterse a su tratamiento especial para curación de la piel y sangre, por crónicos ó rebeldes que sean esos padecimientos.

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 146

AMOR DE PADRE

SECRETOS DE FAMILIAS

ESCRITA POR Rafael del Castillo

Vibraba de una manera tal el acento de Luis, había tanta dureza en aquellas reprimendas que Mala-Entraña no podía menos de sentirse bastante afectado.

Artritis y sus distintas manifestaciones, GOTTA DIABETES, MAL DE PIEDRA, enfermedades del HÍGADO y del ESTÓMAGO, REUMATISMO, DEBILIDAD Y AGOTAMIENTO, se curan tomando el

AGUA DE VILAJUIGA

Bicarbonatada.—Sódica.—Lítica, la mas rica en LITINA, de sabor delicioso para la mesa y muy superior para las extranjeras de Vichy y otras similares.

Doctor Navarro Médico por oposición de la Beneficencia Provincial Rayos X. Electroterapia. Cirugía ENFERMEDADES DE LA MUJER CONSULTA DE 1 A 4 Mayor pral, 192 al 198, pral

ROBOS

Imposibles aplicando sobre la cerradura el aparato «Sécunitas». De venta en las ferreterías y almacén de bicicletas de Guillermo del Paso.

Ricardo Ibáñez Almirante PALENCIA

Nueva Florida GRAN CASA PARA VIAJEROS de la

Viuda de Ang'l Medina frente a la estación del ferrocarril

Espaciosas y ventiladas habitaciones. Comedores independientes. Cocina francesa y española. Servicio por cubiertos y a la carta. Cubiertos desde dos pesetas en adelante.

Fotografía Modelo de J. Montes

El mejor fotógrafo de Burgos y Palencia, como puede demostrarse ante un tribunal inteligente. Premiado en cuantas exposiciones y concursos se ha presentado.

Casa con varias sucursales EN PALENCIA MAYOR PRAL, 62

MERCADOS

Palencia, 22.—Luce hoy el sol desde primera hora, divisándose nubes que le ocultan aunque por breves momentos.

que aún no han terminado sus labores han sufrido un considerable retraso.

Los precios del trigo con tendencia a la baja, pagándose la fanega de 92 libras a 47 reales.

La cebada es la que tiende a subir, pagándose hoy la fanega de 70 libras a 23'50 y 24 reales.

Valladolid, 21.—Continúa la misma situación, es decir, flojos los precios de los trigos, ofreciendo la plaza a 48'50 y pagando los compradores a 48 y Rioseco pide a 47'50.

La entrada por el Canal fué de 400 fanegas a 47'50 y por el Arco 150 fanegas a 47'25 y 47'50.

Las ofertas de centeno son a 37 de la plaza.

La entrada por el Arco fué nula. Se ofrece cebada a 26 y 25'50 y los compradores pagan a 25.

Rioseco, 21.—Entraron al mercado 100 fanegas de trigo, pagadas a 45 reales. Ofrecen en partidas a 47. Tendencia floja. Tiempo nublado.

Arévalo, 21.—Sigue siendo corta la entrada de trigo y abundante la de garbanzos. Estos con gran oferta y en baja los precios. Se cotiza trigo superior a 47'50, idem corriente a 47, centeno a 35, cebada a 27, algarrobas a 35. Tendencia firme.

Boletín Religioso

Domingo.—San Felipe Benicio y San Valeriano.

En San Lázaro se celebra el ejercicio de la Sagrada Familia a las tres y media.

En la Compañía son los ejercicios de la Asociación de la Vela y del Sagrado Corazón de Jesús a las siete de la mañana y a las cinco de la tarde.

En San Pablo a las cinco de la mañana Rosario de la Aurora y a las cuatro y media de la tarde hay Rosario con Letanía cantada y lectura espiritual.

Lunes.—San Bartolomé apóstol y Santa Aurea virgen.

En las Agustinas Canónicas continúa el Novenario en honor de San Agustín

Alcance del interior y exterior.

Según anuncia el «Gaulois», el general Vigy, comandante del territorio de Ain Seffa (provincia de Orán), que estaba actualmente en uso de licencia, ha recibido orden de volver inmediatamente a encargarse de su mando.

El «Petit Parisien» publica un despacho de Orán diciendo que con motivo de los movimientos de la «harka» señalada en la frontera argelino-marroquí, el general Liautey permanecerá en Colomb Bechar.

Parece que otra fracción marroquí está formándose en Bou Ifone. Del «Matin».—Colomb Bechar. La «harka» se ha apoderado de un

importante rebaño de corderos perteneciente a un jefe indígena de Bou Denib.

Londres 21

Sir Reginald Lister, consejero de la Embajada de Inglaterra en París, ha sido nombrado ministro plenipotenciario en Tánger.

Varios periódicos publican un despacho de San Francisco diciendo que un violento incendio devasta los bosques del valle del Yosemite, cerca del límite del estado de Washington, amenazando el parque nacional y la población de Glacier.

Para inaugurar el curso de ganados llegó procedente de Santander, el Director general de Agricultura, siendo recibido por las autoridades, varias corporaciones y entidades agrícolas.

Visitó la Granja escuela experimental, donde se celebrará el concurso.

Esta noche se verificará en su honor un banquete de cien cubiertos en el salón de la Diputación. Mañana le obsequiarán con otro banquete los ingenieros agrónomos.

Después de 48 días de navegación ha fondeado en este puerto, procedente de Santa Pola, la barca española «Carlos». Corrió un fuerte temporal que la puso en eminente peligro, sufriendo el buque varias averías y perdiendo la mayor parte de su carga.

Dos días antes de llegar a Ferrol se terminaron los viveres y el agua. Gracias a un fuerte tribulaco que cayó el último día los tripulantes pudieron calmar su sed.

Con motivo del primer centenario del combate de Vimeiro, el rey D. Manuel, acompañado del Ministro de la Guerra, del general Rodríguez Costa, Gobernador del campo de Lisboa y de numerosas delegaciones de oficiales, fué esta mañana a presidir la colocación de la primera piedra del monumento levantado para conmemorar la batalla ganada en defensa de la Patria.

Pronunciaron breves palabras alusivas a la ceremonia el Ministro de la Guerra y luego el joven Monarca, firmando el acto de la colocación de la primera piedra en la misma mesa donde fué firmado en Cintra el tratado de paz y amistad entre Portugal y Francia.

Al regresar a Lisboa pasó el Rey don Manuel por la región vinícola de Torres Vedras, cuyo Municipio había preparado en honor del Soberano una brillante recepción y un banquete.

Procedente de la Habana ha llegado el vapor «Buenos Aires» de la Compañía Trasatlántica.

Esta mañana se fugaron de la cárcel los presos José Naval y Agustín Saavedra, que cumplían una condena de 30 y 14 años respectivamente.

Para escaparse practicaron un agujero en el techo, descolgándose luego con una cuerda por la parte exterior del excusado que da al puerto.

Merced a la oportunidad de los empleados se pudo evitar que otros presos siguiesen su empleo.

No se ha podido encontrar la pista de los fugados.

Comunican desde Marrakesh que una fracción de la mehalla del Sultán ha sido vencida por la kábila Zemra siendo perseguidos los jerifanos hasta el campamento imperial donde la artillería detuvo al enemigo.

Parece que los Chauias que formaban parte de la mehalla de Abd-el-Aziz no dispararon ni un tiro contra los Zemra.

TELEGRAMAS

La escuadra

La Junta consultiva de Marina se ha reunido hoy para distribuirse los trabajos presentados en el concurso para la construcción de la escuadra.

Cien mil duros

En el Banco de España han ingresado hoy en cuentas corrientes más de cien mil duros en piezas de este valor.

AGENCIA... BENEDICINE... ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 71



—¿No sería para V. muy hermoso, vivir pobremente, es cierto; pero rico con la estimación y el afecto de sus semejantes, tener una esposa humilde y tierna y unos hijos en quienes se reflejasen las virtudes de sus padres?..

—¡Oh!... ¡voto a!...

El bandido se detuvo, cada vez más conmovido.

—Con qué placer llegaría para V. la noche y al lado de su compañera, rodeado de sus hijos, acariciado por sus manecitas infantiles, escucharía V. en sus palabras, vería en sus sonrisas y leería V. en la paz de su conciencia todo lo inmenso de la bondad divina.

—¡Por vida del... exclamó Mala-Entraña, vas a hacerte llorar como un muñeco.

—¡Ojalá llorase V. mucho!... las lágrimas son indicio del sentimiento, y corazón donde aún existen, tiene probabilidades de tornarse al bien. Una vida de trabajo honrado, una familia y unos buenos amigos valen mucho, tío, valen mucho. Con la existencia que V. lleva ¿qué final puede alcanzar? Es imposible que pueda tener tranquilo el sueño. Los cadavéricos semblantes de sus víctimas se le aparecerán en ellos, todos sus crímenes serán otros tantos torcedores peñones de su conciencia es el verdadero

cuarenta y ochó horas de angustia que constituye un suplicio intolerable. Próximo a terminar la vida es cuando el hombre evoca siempre su pasado; y dígame V, tío, ¿al evocar el suyo que encontraría en él?

—¡Calla! ¡calla!

—Pues bien, en contraposición de todo eso ¡cuán distinto es el término del hombre que ha procedido bien durante su vida! Ve aproximarse su fin con disgusto tal vez porque tiene que separarse de seres queridos, pero siempre sin temor, tiene la convicción de haber obrado bien, y esto, desengañese V., que infunde mucho valor. Tiene siempre quien le lllore, tiene siempre vele al lado de su lecho, mientras que el reo no encuentra más que una multitud que se apaña alrededor del tablado, solo escucha en los supremos momentos de su agonía, las palabras con que le execra la sociedad a quien tanto ha ofendido. Compare V. y vea cuán equivocado fué al obrar como lo ha hecho.

Hubo algunos momentos de silencio. La sentida pintura que el poeta hiciera tanto de la existencia del hombre criminal como de la del honrado no podían menos de afectar al bandido.

Mala-Entraña no era de esos hombres que hubiesen nacido guardando en su

corazón el germen del mal; se había viciado en medio del mundo, y como Luis dijo muy bien existía aún en su pecho una parte sana que era la que se debía fomentar y proteger a fin de atenuar y de curar, si era posible, la corrupción de las demás.

Profundas meditaciones le produjeron las palabras del poeta. Apoyó la cabeza sobre sus manos abstraído en su meditación, que llegó casi a olvidarse del sitio donde se hallaba y de que había una persona junto a él.

VII

Entonces, dejándose llevar de su pensamiento murmuró con voz sorda y contraída:

—¡Oh! sí, sí, tengo miedo; lo que dice Luis es la verdad... ¿Qué daño le hice al mundo para que me rechazase?... ¿Qué diferencia de vida!... si yo pudiera... No; he adelantado mucho, y no puedo retroceder.

—Tío, exclamó de pronto Luis interrumpiendo el soliloquio del anciano. Hablemos como los buenos amigos y complácese V. como se complace a un niño a quien se quiere mimar.



# Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en la estación de esta capital.

Núm. de tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
412	Correo-Expres	1. <sup>a</sup>	Coruña y Gijón	Madrid	0:12	0:21	
62	Correo-Expres	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Santander	Madrid é Irún	1:07	1:16	
61	Correo-Expres	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Madrid é Irún	Santander	1:55	2	
411	Correo-Expres	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Madrid	Coruña y Gijón	2:20	2:31	
400	Rápido	1. <sup>a</sup>	Coruña y Gijón	Madrid	3:02	3:05	Miérc. viernes y domingos
1060	Mercancías	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Palencia	Madrid é Irún		7	
71	Mixto	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Madrid é Irún	Santander	8:10	8:24	
421	Mixto	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	8:48	9:04	
1050	Mercancías	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Alar del Rey	Palencia	10:30		
1400	Mensagerías	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	León	Venta de Baños, Miranda	11:37	11:47	
1408	Mensagerías	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Palencia	León		15:20	
1067	Mensagerías	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Venta de Baños	Palencia	16:03		
1064	Mercancías	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Palencia	Venta de Baños		16:06	
1051	Mercancías	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Palencia	Alar del Rey		16:29	
420	Mixto	1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	Coruña	Madrid é Irún	17:01	17:08	
70	Mixto	id. id. id.	Santander	Id. Id.	17:59	18:14	
422	Mensagerías	id. id. id.	Gijón y Monforte	Id. Id.	20:05	20:20	
425	Mensagerías	id. id. id.	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	21	21:15	
401	Rápido	1. <sup>a</sup>	Madrid	Coruña y Gijón	23:10	23:16	Martes, jueves y domingos



## AGENCIA ARROYO

Informes garantizados para embarcar a todas las Américas, (sin derechos), debido a estar esta Agencia espléndidamente atendida por las Compañías

Salidas fijas en Agosto

De Palencia a los Puertos, los días 5, 9, 14, 19, 24 y 31 de dicho mes.

De los Puertos a Buenos Aires, los días 7, 12, 17, 22 y 27 del mismo.

Precios de los Pasajes, los acordados por las Compañías Navieras en conferencia última celebrada en Hamburgo.

Esta AGENCIA previene a los Pasajeros de pago y gratuitos, de que no serán atendidos por la misma si se presentan con Reclutadores ó Gaceros que existen en esta Capital y Pueblos de la misma.

El Agente con credencial de las Compañías y matriculado en Palencia, MARIANO ARROYO, Extramuros de Mercado, núm. 2.

## ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completo talleres de

**Imprenta, Litografía, Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

## LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 29

## Compañía de vapores correos

### The Pacific Steam Navigation Company

(Incorporated by Royal Charter 1840)

#### SALIDAS DE BILBAO

El día 7 de Septiembre de 1908 saldrá de este puerto el magnífico vapor BOGOTA, de 5.000 toneladas para Montevideo (Buenos Aires), Bahía Blanca, Port Madryn, Punta Arenas Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica Mo-llendo y el Callao.

Precio del pasaje para Buenos Aires, 100 pesetas

El día 16 de Agosto de 1908 saldrá de la Rochelle-Pallice, el magnífico vapor ORIANA, de 8.066 toneladas y dos hélices para La Coruña, Vigo, Leixoes, Lisboa, San Vicente Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, Montevideo (para Buenos Aires y Rosario), Punta Arenas, Coronel, Talcahuano, Valparaiso y el Pacífico.

Para más informes dirigirse a M. Frank Barker, (Quai Carnot) La Rochelle-Pallice; señores sobrinos de José Pastor, Plaza de María Pita, 19, La C. ruña; señores Sobrinos de José Pastor, Vigo; señores Kendall, Pinto-Basto et C.º Oporto; señores E. Pinto-Basto, et C.º caesdo Sodre, 64, Lisboa; ó á sus

Agentes Consignatarios, Ricardo Rochelt é Hijos, Correo, 17, pral., Bilbao

## Fernando Galindo y González

Mayor principal, núm. 53

### INSTALACIONES COMPLETAS DE CENTRALES ELECTRICAS

para alumbrado y transmisión de fuerza

Venta de toda clase de aparatos y accesorios para instalaciones de electricidad.

Material completo para corriente de alta y baja tensión.

Aparatos eléctricos para cocina, calefacción, esterilización y laboratorio.

Arcos voltaicos para corrientes alterna y continua. Teléfonos. Cristalería fina de Bohemia. Lámparas de incandescencia de las mejores clases. Material y accesorios de pararrayos.

Contadores eléctricos para toda clase de corrientes, aprobados por el Gobierno, desde 55 pesetas.

DEPÓSITOS de motores eléctricos para cualquiera clase de corriente de las mejores marcas.

Oficina técnica para toda clase de estudios y proyectos

Máquinas de escribir «Junior»

á 150 pesetas.

REPRESENTANTE DEPOSITARIO

de La Electra de S. Battaner.—Valladolid.

### Gran almacén de muebles

Y TAPICERÍA

DE

### FELIPE ROBLES

el más antiguo en el ramo

Don Sancho, 1, 3 y 5.

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN REGIONAL DE 1905 EN PALENCIA.

Sírveme de satisfacción al manifestar á mi numerosa clientela que con motivo de haber ampliado el negocio de muebles á que hace mucho tiempo vengo dedicándome, he establecido una sección de muebles económicos al alcance de todas las clases sociales.

Llama también la atención sobre la moderna é importante existencia de muebles finos y elegante tapicería de toda clase, pudiendo servir en inmejorables condiciones económicas, elegancia y solidez.

### SE VENDE

Un tronco de caballos de siete cuartas y dos dedos, de cuatro y seis años, bien enganchados, una bonita charret, un carro con su burra y arreos.

Informará del precio y condiciones, el dueño del Hotel Samaria.

### PÉRDIDA

de un perro blanco, chato, con una tira esquilada encima de lomo; se gratificará á quien lo entregue á Inocencio García, cortador, Grieta.

### SE VENDE

Una máquina hieldadora á medio uso en el Almacén de Carbones de Antonio Ruipérez, en San Lázaro darán raz n.

### AMA DE CRÍA

Una casada de 26 años de edad, con leche de cinco meses desea criar en su casa. Dirigirse á Demetria González, en Villalobón.

### Cuadras en renta

Para la feria de San Antolin, en las afueras de Mercedo, núm. 10

## SOLUCION BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

## CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estarros crónicos, náuseas, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, y otros nerviosos, neu rstenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, etc. Precio: 2,50 PESTAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, Car. Bernabé, 1, Madrid.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del Dr. FUENTES. En Valladolid, Farmacia de Encinas.—En Carrión, Farmacia de Blancos. En Duero, Farmacia de Ovejas.

## AZPEITIA

La Zapatería de Marcelino Herrero

### Se ha trasladado

del número 156 de la calle Mayor pral.

al 180 de la misma calle

Antigua Farmacia de Valverde, en las Pasaderas de D. Ursula.

En este amplio y cómodo establecimiento se confeccionará y reformará puntual y económicamente y con cuantas exigencias de buen gusto y moda reclaman, toda clase de calzado.

Hay variado surtido procedente de las más renombradas fábricas marcas.

Especialidad en botas de elegantes formas para Señoras y niñas. Única casa en Palencia que vende de la Fábrica de Calzado de los señores DON FERMIN GONI Y COMPAÑIA (Sociedad en comandita) de Azpeitia.

Fabricación especial de calzado de lona para verano, el más fuerte y ligero que se conoce, privilegiado con patente de invención para veinte años, número 28.863. Precios sin competencia.

## ¡PROBADLAS Y OS CONVENCEREIS!

de que no existe confitura tan nutritiva y delicada como las renombradas PASTILLAS de café marca LA CABRA, de Logroño, de los acreditados fabricantes C. Alonso y Hermanos

Proveedores efectivos de la Real Casa

Gran diploma de Medalla de oro en la Exposición internacional de Madrid

Garantizado que sus componentes principales, son: azúcar refinado, café moka y leche esterilizada.

De venta:

### Evaristo Gómez Coterilla

ULTRAMARINOS

MAJOR PRINCIPAL, NUMERO 254